

令和5年度第4回狛江市社会教育委員の会議(要旨)

1 日 時 令和5年12月6日(水)午後6時から午後7時20分まで

2 場 所 狛江市役所5階503会議室

3 出席委員 塚越委員長、小田嶋委員、梶川委員、楠本委員、
佐藤委員、鷺見委員、万木委員、福田委員

欠席委員 中川副委員長、伊藤委員

事務局 鎌谷課長、須藤係長、高橋

4 議 題

- (1) 委員の報告
- (2) 第3ブロック研修会について(報告)
- (3) 第5ブロック研修会について(報告)
- (4) 第54回関東甲信越静社会教育研究大会栃木大会(全体会)
- (5) 令和5年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会交流大会・社会教育委員研修会の案内について
- (6) 生涯学習について
- (7) その他

5 配布資料

資料1 第5ブロック研修会資料

資料2 第54回関東甲信越静社会教育研究大会栃木大会資料

資料3 「第4期 教育振興基本計画」リーフレット

資料4 令和5年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会・社会教育委員研修会案内

資料5 社会教育法と生涯学習の振興のための施策の推進体制等の整備に関する法律

6 会議の結果

議題(1)委員の報告

・委員:放課後子ども教室事業運営委員会第2回会議が10月24日(火)が開催され、放課後子ども教室の上半期の報告と緑野小 KoKoA 新設に向けての報告があった。また、安全対策の研修会を開催する予定の報告があった。

議題(2)第3ブロック研修会について(報告)

・委員:11月4日(土)に開催された第3ブロック研修会に参加して来た。「大人と子どもが学びあう生涯学習のまちづくり」をテーマに基調講演があり人と人がつながり、関わることで生涯学習によるまちづくりにつながる等の報告があった。また同じ日にイベント「日本遺産フェスティ

バル」が開催されていたので見学してきた。八王子市の発展に関わる機織りについてのワークショップがあり首都大学東京の学生の発表があったこと等の報告があった。

議題(3)第5ブロック研修会について(報告)

・事務局:11月11日(土)に開催された第5ブロック研修会テーマ「学校3部制」について説明。普通教室から放課後子供教室への機能転換事例として子供たちが使っている物入れを鍵がかけられるシャッター式に変えることでセキュリティ上の問題を解決した事例を報告した。また、三鷹市の「学校3部制」はネーミングが秀逸だが、内容は学校教育・放課後・生涯学習で実は狛江市でもどこでもやっていることだと思う。

議題(4)第54回関東甲信越静社会教育研究大会栃木大会(全体会)

・事務局:11月21日(火)に開催された第54回関東甲信越静社会教育研究大会栃木大会について委員長と事務局1名で日帰りで全大会に参加して来たことを報告した。第1部で甲子園出場常連校の作新学園監督の小針崇宏さんの講演、第2部でシンポジウム「ウェルビーイングの実現に向けた社会教育委員の役割」があったことを報告した。来年の大会は、10月23・24日に茨城県水戸市で開催されること、参加者募集の時期が来たら委員の方にもお知らせすることを連絡した。委員長からも一般社団法人全国社会教育委員連合会会長の鈴木真理さんからのあいさつの中で、新型コロナウイルス感染症により人と人との関係が断たれ社会教育の危機だった、また、今後は生成AIの出現で人と人との関わりが変わって行くのではないかと懸念しているとの発言があったことの報告があった。

議題(5)令和5年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会交流大会・社会教育委員研修会の案内について

・事務局:12月9日(土)開催の令和5年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会交流大会・社会教育委員研修会について、交流大会は参加申し込みされた方のみだが、委員研修会は当日参加可能であることの説明を行った。(申込不要・参加費無料)

議題(6)生涯学習について

・委員長より、事務局に社会教育法と生涯学習の振興のための施策の推進体制等の整備に関する法律を資料として配布してもらったが、見て分かるように社会教育法にはこの法律の目的と定義があるが、生涯学習の方には目的はあるが定義が書かれていない。そのため、社会教育と生涯学習の違いが明確になっていない。次回の会議では狛江市での生涯教育とは何なのか検討していきたい。どうすれば狛江市民が幸せになるか、ウェルビーイングになっていくか皆さんと研究していきたいとの発言があった。

議題(7)その他

事務局より次回会議日程について説明。

・次回第5回会議は令和6年2月21日(水)午後7時から開催予定。